Catalunya 100 2006

Piqué desconfía de la palabra de Mas



Josep Piqué afirmó ayer que el gesto del presidenciable de CiU,

Artur Mas, de acudir al notario para dejar constancia de que no pactará con el PP demuestra que "no tiene confianza en su palabra". En un almuerzo en Reus con la Confederación Empresarial de la Provincia de Tarragona (Cepta), el líder del PP dijo que el candidato de CiU "necesita justificarse diciendo que va al notario porque de lo contrario la gente no lo cree". Según Piqué, Mas demuestra así que "está en disposición" de pactar con ERC", una opción que, a su juicio, no gustará a los votantes de centroderecha. El dirigente del PP también ve la propuesta de José Montilla de subir impuestos como una fórmula típica de "las izquierdas más anticuadas del mundo occidental".

CiU advierte de los "recortes" del PSC



Artur Mas rechazó ayer "los insultos, el menosprecio y las

descalificaciones personales" del socialista José Montilla, a quien acusó de "remar contra Catalunya" y desear que el Tribunal Constitucional (TC) "recorte" el nuevo Estatut. En una visita a Tremp (Lleida), Mas salió al paso de las palabras de Montilla, que el día anterior se postuló como "el único" que puede aprovechar las "enormes posibilidades" que ofrece el Estatut y le acusó de ser un "yuppie" de la política. Según el presidente de CiU, "Montilla no ha creído nunca en el Estatut" y "tuvo que ser la federación nacionalista la que "salvó los muebles y lideró el proceso".

Maragall visita a Solana en Bruselas

El presidente de la Generalitat, Pasqual Maragall, inicia hoy

APUNTES DE CAMPAÑA



Invitado de excepción

El ex presidente de la Generalitat Jordi Pujol conversa con el director de Ediciones Destino, Emili Rosales, y con tres de los autores de *La rectificació*: Enric Juliana, Lluís Bassets y Ferran Sáez Mateu, antes de la presentación del libro, a la que el anterior jefe del Ejecutivo catalán asistió como espectador

El libro 'La rectificació' propone reformular la política catalana

Un catalanismo replanteado

Un libro de ensayo político escrito por seis autores, *La rectificació* (Destino), salta al escenario de la precampaña electoral para plantear cambios de fondo en el catalanismo al final de los tres intensos años del tripartito y de la aprobación del Estatut: "La política catalana necesita una rectificación después de la discutible experiencia de gobierno de los últimos mil días, una rectificación basada en una dialéctica más sincera con la realidad". Así presentan la obra sus seis autores, el director adjunto de *El País*, Lluís Bassets; el politólogo y lingüista Albert Branchadell; el historiador Josep Maria Fradera; el subdirector y delegado en Madrid de *La Vanguardia*, Enric Juliana; el escritor y articulista de este diario Antoni Puigverd, y el filósofo Ferran Sáez Mateu.

La rectificació consta de seis ensayos en los que cada autor aborda la premisa central de manera diferente y, en ocasiones, incluso divergente. La idea común es que el catalanismo no ha variado pese a los profundos cambios históricos acontecidos desde que se formuló. Por ello, sus autores reclaman un

cambio de actitudes políticas invariadas desde principios del siglo XX. Bassets definió el libro como "un gesto de agitación periodística e intelectual" y explicó que está escrito "pensando en el lugar que tiene el catalanismo en la globalización".

Puigverd propone "deconstruir" un catalanismo que nace en el noucentisme y que, a su juicio, ha llegado agotado a nuestros días. Juliana establece un paralelismo entre el catalanismo y la brigada Pomorska de la caballería polaca, que, con un anticuado concepto militar del siglo XIX, se enfrentó con lanzas contra los tanques alemanes que invadieron su país en 1939. Branchadell propone al catalanismo "aliarse con España" porque cree que ahí está "la verdadera oportunidad de la lengua catalana".

El ex presidente de la Generalitat Jordi Pujol asistió a la presentación periodística de la obra y evitó hacer una crítica o plantear justificaciones antes de leerla. Avaló, sin embargo, la calidad intelectual de sus autores, de los que dijo que "tienen la virtud de la credibilidad". – F. BRACERO

una estancia de dos días en Bruselas para celebrar el 20.º aniversario de la oficina del Patronato Català Pro Europa. Maragall aprovechará el viaje para entrevistarse con el representante europeo de política exterior y seguridad, Javier Solana. El president pronunciará una conferencia sobre Catalunya y Europa, que será presentada por el secretario de Estado para la UE, Alberto Navarro. Al día siguiente, tiene previsto reunirse con Javier Solana en un desayuno de trabajo.

Saura asume propuestas sindicales



El candidato de ICV-EUiA en las elecciones autonómicas

del 1 de noviembre, Joan
Saura, se comprometió ayer
ante Comisiones Obreras a
incluir en su programa electoral
la propuesta del sindicato de
hacer pública la lista de
empresas con mayor

LA FRASE

"Si dependiera de Montilla, el Estatut hubiera acabado en nada"

ARTUR MAS (CiU)

siniestralidad laboral. Además, se propuso incrementar el gasto público de la Generalitat en un 1% del PIB cada año "para situarlo en ocho o diez años en el nivel de la Unión Europea". El líder de Iniciativa se entrevistó con un grupo de dirigentes de CC.OO. encabezados por su secretario general, Joan Coscubiela, en la sede del sindicato en Barcelona. Saura señaló que cualquier futuro gobierno progresista "deberá desarrollar una política agresiva para reducir las tasas de temporalidad" en el empleo y "de siniestralidad laboral".

Zapatero calma al sector laicista del PSOE al decir que el pacto con la Iglesia no es definitivo

JUAN CARLOS MERINO

MADRID. – El presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, y el ministro de Justicia, Juan Fernando López Aguilar, consiguieron ayer apaciguar al sector más laicista de la ejecutiva del PSOE, encabezado por Álvaro Cuesta, al asegurarles que el pacto alcanzado entre el Gobierno y la Conferencia Episcopal Española no es un acuerdo definitivo, sino un paso más en el camino hacia una futura autofinanciación de la Iglesia católica.

Cuesta, secretario socialista de Libertades Públicas y presidente de la comisión de Justicia del Congreso, se quejó el pasado jueves en un acto público de que la vicepresidenta María Teresa Fernández de la Vega y monseñor Antonio Cañizares hubieran pactado el nuevo sistema de financiación de la Iglesia al margen del PSOE y sin informarles ni tenerlos en cuenta para nada. Y reiteró

su apuesta por la supresión gradual pero definitiva de la financiación directa a la Iglesia a través de los presupuestos generales del Estado.

El asunto centró buena parte del debate y las intervenciones ayer en la ejecutiva del PSOE. Zapatero le iustificó a Cuesta el secretismo que rodeó al pacto, porque esta negociación, dijo, exigía sigilo y prudencia. Pero tras las explicaciones de Zapatero y de López Aguilar, según declaró después el secretario de organización, José Blanco, todos -"incluido Cuesta" – acabaron coincidiendo en que el acuerdo firmado es positivo en ese proceso tendente hacia la definitiva autofinanciación de la Iglesia. Otra cosa es que no esté en el horizonte próximo del Gobierno volver a modificar dicho sistema.

A la reunión también asistió el todavía presidente de Extremadura, Juan Carlos Rodríguez Ibarra, pese al mal sabor de boca que dijo que le había causado una entrevista publicada en un diario madrileño el pasado domingo. En ella, Ibarra se despachó a gusto sobre su "distante" relación con Zapatero y criticó su modelo territorial y de Estado. En cambio, ayer en Ferraz, Ibarra se excusó alegando que se habían malinterpretado sus declaraciones y aprovechó para expresar su apoyo "inequívoco" al presidente del Gobierno. Precisamente, tras la ejecutiva, Zapatero recibió al candidato socialista a suceder a Ibarra al frente de la Junta de Extremadura, Guillermo Fernández Vara, a quien pidió que siga siendo como es y no trate de emular a Ibarra.

Zapatero instó también a la cúpula del PSOE a no dejarse "entretener ni enredar" por la estrategia del PP de intentar ligar a ETA con el 11-M. Pese a ello, José Blanco reclamó responsabilidades a Ángel Acebes porque, mientras fue ministro del Interior, "sufrimos el mayor número de víctimas del terrorismo".•

BREVES

Aznar acuña el término "islamofascismo"

El ex presidente del Gobierno José María Aznar comparó ayer en Lima (Perú) la situación creada tras el 11-S con la que desembocó en la Segunda Guerra Mundial. Aznar acuñó el termino "islamofascismo" para designar "la ideología que mueve a los terroristas", ante la que considera que hay determinados sectores, en especial de izquierda, que no ven los peligros, como no se vieron en los años treinta respecto a las utopías totalitarias. El ex presidente considera imprescindible "asumir que tenemos enemigos y aliados de esos enemigos". – Redacción

El Congreso debate hoy el Estatuto de Aragón

El Congreso de los Diputados inicia hoy martes la tramitación del proyecto de reforma del Estatuto de Aragón, ley orgánica que se reforma por tercera vez y que está previsto que entre en vigor antes de las elecciones municipales y autonómicas del 27 de mayo del 2007. La enviada por las Cortes de Aragón es la sexta reforma estatutaria que llega a la Cámara Baja, tras las del País Vasco –la única que no fue tramitada–, Comunidad Valenciana, Catalunya, Andalucía y Baleares. – Redacción

La campaña catalana desborda al Congreso

El Congreso debatirá esta semana diversos asuntos relacionados con Catalunya. En la sesión de control, el portavoz de CiU pedirá explicaciones a Zapatero sobre las inversiones en Catalunya, mientras que el portavoz de IU-ICV preguntará sobre la anulación de juicio a Companys. Habrá también una moción sobre la red de cercanías y una pregunta sobre el rescate de peajes. – Redacción